



22 Interview
Malédiction ou bénédiction?
Entretien autour
du diagnostic
préimplantatoire.



27 Repère
Comment
combattre le
surpoids qui
touche souvent
les résidents et
résidentes des
institutions?



Carine Roth (1), M. Ansaloni/Keystone (1), Le Studio Survolté (1),
E. Collen/Sodapix (1), Vera Markus (1)

Infos 6

insieme Suisse, Procap et Cerebral s'unissent en faveur de la formation professionnelle.

Point fort 12

La formation professionnelle exclura-t-elle bientôt les jeunes mentalement handicapés? Les signes sont inquiétants. Même si les initiatives existent.

Carte blanche 18

Les artistes d'Artcade profitent que carte blanche leur soit donnée, pour se faire tirer le portrait.

Interview 22

Otfried Höffe, président de la Commission nationale d'éthique, refuse une condamnation prématurée du diagnostic préimplantatoire.

Ma Journée 25

Daniel se lève tôt mais vit la nuit et n'aime rien de plus que les soirées LaVIVA qu'il organise pour les personnes handicapées.

Repère 27

Contre le surpoids, il n'existe aucun régime adapté aux personnes avec déficience cognitive. Une institution prend les choses en main.

Opinion 29

Augusto Cosatti, membre d'insieme Genève, défend le droit à l'intégration scolaire.

Les gens 31

Deux grands artistes de l'art différencié nous ont quitté. Hommage.

Médias 32

Un conte, un roman jeunesse, une étude et un ouvrage invitant à l'autoanalyse.

De-ci, de-là 33

Un concours contre les kilos en trop.

Colonne 34

Sally Carter raconte son périple à la recherche d'une crèche adaptée.



Formation pour tous

Travailler dans une boulangerie, devenir gardienne de cheval ou avoir un job au sein d'une entreprise de paysagisme... Ces ambitions professionnelles doivent-elles devenir irréalisables pour les jeunes avec un handicap?



Christa Schönbächler
Co-directrice
d'insieme Suisse

A suivre l'évolution que prend la formation professionnelle, on peut réellement se poser la question. L'année dernière, le Conseil fédéral a annoncé une "réforme de l'insertion professionnelle". Un énoncé bien trompeur. Car en fait de réforme, il s'agit de rendre, à l'avenir, encore plus difficile l'accès pour un jeune avec handicap à une formation professionnelle financée par l'AI.

Aucun débat politique n'a encore eu lieu à ce sujet. Et pourtant, les offices AI ont déjà réduit le temps des formations AI actuelles à une année renouvelable au lieu de deux automatiques. Pour les apprentis concernés, l'incertitude règne. Seul celles et ceux qui peuvent espérer entrer dans le marché primaire du travail et obtenir une baisse de rente ont droit à une deuxième année d'apprentissage. En clair, l'investissement n'en vaut pas la peine pour celles et ceux qui vivront vraisemblablement leur avenir professionnel dans un atelier protégé.

Cela nous renvoie au débat dérangeant des années 1970. Il était alors question de savoir si les enfants qui ne pourront pas prétendre plus tard à un salaire et qui peuvent "seulement être éduqués", avaient le droit d'aller à l'école. Heureusement, l'idée qui défend que tous les enfants peuvent apprendre et ont droit à une formation scolaire s'est imposée. Il faut là remercier les parents qui se sont engagés pour leur progéniture.

Aujourd'hui, les parents sont à nouveau appelés à s'engager. Il s'agit cette fois d'affirmer combien une formation et un soutien adéquats pour les jeunes avec handicap âgés entre 16 et 20 ans sont enrichissants. Et pour affirmer que la formation professionnelle est un premier pas indispensable pour entrer dans le monde du travail – un fait valable pour tous.

Avec la pétition "Formation professionnelle pour tous" **insieme** veut donner un signal clair en faveur de cette formation. Aidez-nous. Chaque signature compte!

Pétition: www.formation-professionnelle-pour-tous.ch